

## **Intervención del Diputado Rolando González Patricio, Presidente del Parlamento Latinoamericano y Caribeño. (25-11-2024)**

Distinguidas autoridades:

Estimados parlamentarios y parlamentarias:

Vengo desde lejos; justo desde el lado opuesto del planeta; desde América Latina y el Caribe, donde en 2014 los Jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños acordaron la *Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz*.

En nombre del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), que en los próximos días arribará al sexagésimo aniversario de su fundación, deseo expresar todo nuestro agradecimiento.

Gracias mil, a los organizadores de esta 11na Sesión Plenaria del Parlamento Internacional de Tolerancia y Paz, quienes han permitido que compartamos ideas y dispongamos ya de la *Carta de Paz. Para las personas y el planeta*.

Gracias mil, a las autoridades parlamentarias y gubernamentales del Reino de Cambodia, por trasladarnos sus experiencias en el difícil arte de construir la paz duradera y emprender el desarrollo, y por toda la hospitalidad recibida.

Hoy, como nunca antes, se hace imprescindible la defensa y consolidación del multilateralismo, el apego a la carta de las naciones Unidas y al Derecho Internacional, la cooperación y la asociación para coexistencia y la conectividad inclusiva.

Unos pocos minutos no permiten profundizar en este asunto, pero quiero poner un ejemplo en este camino compartido.

Ayer, al final de la tarde, los presidentes de PARLASUR, PARLANDINO y PARLATINO tuvimos la oportunidad de reunirnos con la señora Secretaria General de la Asamblea Interparlamentaria de la ASEAN (AIPA) para identificar una hoja de ruta que nos permita avanzar hacia una fórmula interparlamentaria de relacionar ambas regiones geográficamente tan

distantes. Hasta ahora sólo se trata de una aspiración o un sueño que empieza a andar pero, cuando sea una realidad, tendremos que agradecer también a Cambodia, al Consejo Global y al Parlamento Internacional de Tolerancia y Paz, por habernos facilitado esta conexión cara a cara para dar juntos el primer paso.

Estimados y estimadas colegas:

Nuestra capacidad para conseguir los fines anunciados y ampliar nuestras conexiones y la cooperación, pasa por admitir nuestras diversidades y ser capaces de crecer juntos respetándolas.

Reitero el total respaldo a la *Carta de Paz. Para las personas y el planeta*, al tiempo que, amparado en la experiencia histórica y política latinoamericana y caribeña, y en las décadas de esfuerzo del PARLATINO en este campo, me permito recordar, al enfocar la muy compleja labor de prevenir conflictos, que no debemos olvidarnos que también será necesario:

- 1- Promover el desarme nuclear y contribuir al desarme general y completo para propiciar el fortalecimiento de la confianza entre las naciones;
- 2- Continuar promoviendo la democracia en las relaciones entre los Estados;
- 3- Defender la renuncia a la aplicación de medidas coercitivas unilaterales por ser contrarias al Derecho Internacional y obstaculizar los esfuerzos dedicados a la implementación de la Agenda 2030, y cuyo impacto retrasa la construcción de sociedades pacíficas sostenibles.

Permítanme concluir recordando la confianza que desde el siglo XIX tenía el poeta y libertador José Martí, quien afirmaba "El Porvenir es de la Paz".

Convencidos de que es posible y urgente contar con un porvenir de paz, continuemos el camino en construcción.

Juntos, y sólo juntos, podemos alcanzar un mundo mejor para todas y todos.

¡Muchas gracias!